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Terre d’innovationsTerre d’innovations

Jean-Michel Fourgous 
Président 

de Saint-Quentin-en-Yvelines

Chers amis, 

Vous le savez, à Saint-Quentin-en-Yvelines nous innovons constamment. 
C’est l’une de nos motivations profondes pour apporter des solutions d’avenir 
face aux défis que rencontre notre pays. Cette recherche de l’innovation 
concerne tous les domaines : la santé, l’industrie, l’aviation, l’aérospatial, 
mais aussi le quotidien des Saint-Quentinois. 

C’est pourquoi nous nous attelons avec détermination à la question de la 
sécurité. Sur ce sujet, Saint-Quentin-en-Yvelines répond plus que jamais 
présente. Dans le monde qui est le nôtre, cela sera bientôt un élément majeur 
d’attractivité pour un territoire que d’o�rir de vraies conditions de sécurité. 
Avec notre commissariat du futur, nous avons l’ambition d’apporter une 
réponse concrète aux problématiques de sécurité. Nous avons deux objectifs, 
le premier est d’apporter aux forces de l’ordre des conditions de travail 
optimales. Nous pensons en e�et qu’ils exercent un métier absolument 
fondamental, nécessaire et périlleux. C’est une vraie vocation que d’être au 
service de ses concitoyens face à une violence débridée. C’est pour cela que 
nos policiers méritent ce qui se fait de mieux : aussi bien l’infrastructure 
que les équipements. Cette condition est préalable à notre second objectif : 
apporter une réponse e�cace à l’insécurité. Avec de meilleures informations 
et les dernières technologies, nos policiers pourront exercer pleinement 
leurs missions. 

C’est le rôle des élus de nommer les problèmes, en refusant le déni. Nommer 
le problème, sans compromission, c’est déjà commencer à l’a�ronter. 
À Saint-Quentin-en-Yvelines, la sécurité n’est pas un gros mot, bien au 
contraire ! Notre responsabilité est de prendre ce sujet à bras le corps et je 
tiens à remercier les acteurs de la sécurité qui œuvrent à Saint-Quentin-
en-Yvelines : les forces de l’ordre bien sûr, mais aussi nos entreprises et 
start-up. Saint-Quentin-en-Yvelines s’a�rme donc comme l’une des places 
fortes de la sécurité en France, notamment la sécurité du futur, et c’est une 
très bonne nouvelle. 

Édito
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Le chi�re  
du mois

C’est le nombre  
de postes à pourvoir 
en Île-de-France dans 
les métiers de la sécurité 
privée, dans le cadre  
des JOP de Paris 2024. 
Source : Pôle emploi IDF

15 000

O N  E N  PA R L E

Le Club Climat Énergie 
de SQY célèbre 10 ans 
d'engagement !

Depuis 2013, le Club Climat Énergie 
(CCE) de SQY réunit des acteurs 
économiques et des entreprises 
engagés dans la transition 
énergétique sur le territoire. 
Cet écosystème dynamique permet 

de favoriser les échanges d'expériences pour développer des projets 
novateurs en partenariat avec les collectivités locales. Ses domaines 
d'action sont variés, allant de la mobilité durable aux économies d'énergie 
en passant par des réseaux d’autopartage et d’autoconsommation 
collective. Le 28 novembre, le CCE organise sa conférence annuelle 
à destination des entreprises sur le thème « Crise énergétique : 
décryptage et perspectives ». L’occasion de bénéficier de conseils 
d’experts et d’échanger  sur des bonnes pratiques. 
Mardi 28 novembre - 9 h-15 h - Lycée d’hôtellerie et de tourisme de Guyancourt 

 Programme et inscriptions : clubclimatenergie.org

Finale des 
Handilympiades 
au Vélodrome
Le 12 octobre, dans la dynamique 
des JOP de Paris 2024, le Vélodrome 
National de SQY a vibré avec les 
para-athlètes pour la finale des 
« Handilympiades », organisée 
par APF France handicap.  
Un challenge convivial qui a permis 
de sensibiliser les Saint-Quentinois 
aux disciplines paralympiques comme 
le tennis de table, le basket, l’escrime 
ou encore la boccia (qui s’apparente 
à la pétanque). 

Fin 2024, Montigny-
le-Bretonneux 
verra sortir de terre 
le Village AgorHa, 
premier village 100 % 
inclusif d’Île-de-France. 
Imaginé par 
la Fondation Anne-
de-Gaulle, qui 
œuvre pour les 
personnes en situation de handicap, ce village sera bien plus qu’un lieu 
de vie ou d’accompagnement. Véritable laboratoire des solidarités, il 
entend devenir un lieu collaboratif, ouvert, valorisant les capacités des 
personnes en recherche d’autonomie. Le 2 octobre, une étape importante 
a été franchie avec la pose de la première pierre, en présence d’Aurore 
Bergé, ministre des Solidarités et des Familles, Fadila Khattabi, ministre 
déléguée chargée des Personnes handicapées, Michel Laugier, sénateur, 
Charles Rodwell, député, Pierre Deniziot, vice-président de la Région, 
Pierre Bédier, président du Département, Jean-Michel Fourgous, président 
de SQY, Lorrain Merckaert, maire de Montigny-le-Bretonneux et Jean 
Vendroux, président de la Fondation Anne-de-Gaulle. Dans le cadre de ce 
projet, SQY a assuré le portage foncier des emprises, aménagé les espaces 
publics et une desserte dédiée aux mobilités douces et à l’accès pompiers.

 fondation-anne-de-gaulle.org
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Fondation Anne-de-Gaulle : 
un village 100% inclusif à SQY
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Le service de trottinettes 
électriques de SQY récompensé !

Le modélisme 
à l’honneur à la 
Ferme du Manet

Le 3 octobre, au nom de Saint-Quentin-en-Yvelines, Jean-Baptiste 
Hamonic, vice-président et maire de Villepreux, a reçu le prix Périurbain 
dans le cadre des Grands Prix de la Région Capitale, organisé par Ville 
Rail & Transports. Ce prix salue l’initiative de SQY visant à favoriser la 
mobilité du dernier kilomètre, avec son service de trottinettes électriques 
en libre-service, déployé par l’opérateur TIER Mobility. 1 500 trottinettes 
et 350 stations 
sont déjà 
installées depuis 
2021 dans tout 
le territoire 
pour faciliter les 
déplacements 
du quotidien des 
Saint-Quentinois.

 Plus d’infos et 
abonnement au 
service : sqy.fr/
trottinettes

Petits trains, bateaux, avions, 
voitures, camions, dioramas… 
Les petits et les grands curieux comme 
les collectionneurs avertis se donnent 
rendez-vous à la Ferme du Manet les 
samedi 18 et dimanche 19 novembre, 
pour deux journées d’animation 
et d’exposition. Tout au long du 
week-end, les enfants pourront conduire 
des trains, des voitures télécommandées 
ou piloter des bateaux sur un bassin. 
Des simulateurs de trains et d'avions 
seront à la disposition des visiteurs 
et une grande maquette en Lego sera 
exposée, sans oublier la maquette du 
Vélodrome de Saint-Quentin-en-Yvelines ! 

Samedi 18/11 : 10 h-19 h
Dimanche 19/11 : 10 h-18 h
Entrée : 3 € - Gratuit pour 
les moins de 12 ans - Parking 
gratuit - Restauration sur place
Ferme du Manet, 61 avenue 
du Manet, Montigny-le-Bretonneux

O N  E N  PA R L E
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Objectif 
sécurité  

Retour sur les projets autour de la 
sécurité sur SQY avec un point sur le 
Commissariat du Futur et un retour 
d’expérience du “test event” qui s’est 
tenu sur la colline d’Elancourt, site 
olympique qui accueillera les épreuves 
de VTT.  

Découvrez également une entreprise du 
territoire en pointe sur ce sujet et 
é g a l e m e n t l e s o p p o r t u n i t é s 
professionnelles qui s’offrent à vous 
dans ce secteur à l’occasion, des JO.

Extension de l’agence des mobilités (installée en gare de Saint-Quentin-
en-Yvelines-Montigny-le-Bretonneux, du lundi au samedi), l’agence 
mobile est un nouveau service qui se déplace dans chaque commune 
de SQY, en tournée régulière, à la rencontre des Saint-Quentinois. Depuis 
le mois d’octobre, équipée de sa remorque, elle sillonne le territoire pour 
o�rir ses services, au plus près de chez vous : l’achat et le rechargement 
de vos titres de transport, la remise sur les lieux de tournée des vélos 
réservés à la vélostation, ou encore la réparation sommaire de votre vélo. 

 Informations et calendrier des tournées : sqy.fr/agence-mobilites 

L’agence mobile, nouveau 
service de proximité

A G G L O
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C O M M U N E S

O N  E N  PA R L E

Mercredi 15 novembre, en collaboration avec 
le Pôle emploi de Trappes et SQY, le service 
Économie et Emploi organise 3e édition 
du Salon de l’orientation et de la formation. 
Plus de 40 exposants, parmi lesquels la Cité 
des métiers, la chambre de métiers des Yvelines, 
l’école du savoir vert, l’agence AutonomY et l’École 
européenne d’intelligence économique, seront 
présents lors de cette manifestation ouverte 
à tous (collégiens, lycéens, étudiants, demandeurs 

d’emploi, adultes en reconversion professionnelle). À noter, la présence 
de structures d’accompagnement pour les jeunes (l’école de la 2e chance, 
SQYWAY 16/25) et les adultes (Club Face Yvelines…). Plusieurs secteurs d’activité 
seront représentés (marketing, aide à la personne, commerce, communication, 
restauration, tourisme…). Les visiteurs sont invités à apporter leur CV. 
  De 9 h 30 à 17 h, Salons Antoine-de St-Exupéry - 11 avenue Marcel-Dassault - 
Coignières • Service Économie et Emploi : 01 30 13 17 66 - valerie.canetta@coignieres.fr

ÉLANCOURT

COIGNIÈRES Rendez-vous au 
Salon de l’orientation 
et de la formation

La future Maison de santé pluriprofessionnelle (MSP) des Clayes-sous-Bois 
recherche des médecins généralistes. Vous souhaitez venir compléter une 
équipe de professionnels de la santé déjà constituée ? Exercer dans des locaux 
neufs, modernes et adaptés ? La MSP, localisée avenue Jules-Ferry, ouvrira ses 
portes en septembre 2024. Située dans un environnement privilégié, au cœur 
de la plaine de Versailles classée au patrimoine mondial de l’Unesco, dans 
l’agglomération de SQY, 2e pôle économique d’Île-de-France, à moins de 30 km 
des portes de Paris, Les Clayes-sous-Bois et ses 18 000 habitants bénéficient 
d'un cadre de vie agréable alliant le caractère remarquable de son patrimoine 
historique et naturel avec le dynamisme de sa vie économique et la richesse 
de son tissu associatif. Une Ville qui cultive le bien-vivre ensemble !

 Plus d’infos sur : lesclayessousbois.fr/grands-projets 
Pour prendre rendez-vous et échanger sur votre candidature avec le maire et son adjointe : 
01 30 79 38 25 - lesclayes@lesclayessousbois.fr 

Lundi 20 novembre se tiendra la Journée 
internationale des droits de l’enfant. 
Dans le cadre de son titre « Ville 
amie des enfants » en partenariat 
avec l’Unicef, Élancourt se mobilise 
et s’engage à promouvoir les valeurs 
de la Convention internationale 
des droits de l’enfant en plaçant 
ses petits et jeunes habitants 
au cœur des projets et innovations 
municipales. Cette édition 2023 
promet une programmation 
variée, adaptée à tous les âges. 
Par exemple, une journée organisée 
le 22 novembre dans les centres 
de loisirs, abordera la Convention par 
des activités thématiques, comme 
la création d’une bande dessinée. 
Un partenariat entre le PAAJ et le CLAS 
(contrat local d’accompagnement à 
la scolarité) permettra également de 
rassembler les pré-ados (8-11 ans) 
autour d’un projet de journal télévisé. 
À l’instar de l’Enfance-Éducation, 
de la Petite Enfance, de la Jeunesse, 
d’autres animations seront organisées 
par les services de l’Agora, des Sports 
et Loisirs et des Dynamiques culturelles. 

 Plus d’infos : elancourt.fr

Appel à candidatures pour 
des médecins généralistes

Élancourt et 
l’Unicef unis 
autour des droits 
de l’enfant

LES CLAYES-SOUS-BOIS
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C’est la première action mise en place par le conseil des jeunes 
de Guyancourt. Ce conseil, qui réunit régulièrement une quinzaine 
de jeunes de 13 à 20 ans, désireux de s’engager pour les jeunes et pour 
leur ville, organise sa première nuit du cinéma le 9 décembre à la Ferme 
de Bel-Ébat. À l’a�che, 3 films sélectionnés par le conseil. Fin de la nuit à 3 h 
du matin. Le prix des places est fixé à 5€ et la totalité des sommes perçues 
sera reversée au Téléthon. À noter que les jeunes Guyancourtois ont tout 
organisé, ils seront à l’œuvre le jour J pour que cette première nuit du cinéma 
soit un succès. La manifestation est accessible à partir de 12 ans.

 Infos : ville-guyancourt.fr

 C’est au cours de l’inauguration 
du nouveau bâtiment du data center 
de Telehouse à Magny-les-Hameaux 
que les 12 premiers jeunes ayant 
participé aux « Plombiers du 
numérique » ont reçu leur diplôme 
des mains du ministre délégué 
chargé du Numérique, Jean-Noël 
Barrot. Depuis plusieurs mois, 
un nouveau plateau de formation 
des Plombiers du numérique 
(association qui œuvre à l’insertion 
professionnelle des jeunes 
déscolarisés sur les métiers 
techniques du numérique) 
a été installé dans les locaux 
de Telehouse pour permettre 
à ces jeunes d’apprendre le métier 
de technicien data center. 
Cette formation de trois mois, 
basée sur l’expérience pratique 
est soutenue par la commune 
de Magny-les-Hameaux et financée 
par la Région. Elle a déjà permis 
à 24 jeunes, dont plusieurs 
Magnycois, d’être formés 
et opérationnels sur ces métiers 
du numérique qui recrutent. 
En 2024, deux autres sessions sont 
prévues, visant 20 emplois par an.

 magny-les-hameaux.fr

Rendez-vous le samedi 25 novembre, 
de 14 h à 19 h, sur le parvis du 
Scarabée pour une journée placée 
sous le signe de la magie et de 
la convivialité. Une vingtaine 
d’exposants seront présents pour 
vos achats de Noël. Commerçants, 
producteurs, créateurs et 
associations vous proposeront des 
produits pour gâter vos proches ou 
garnir et décorer vos tables de fête. Les plus jeunes Verriérois ne seront pas 
en reste : des animations sont prévues pour les divertir et leur laisser de 
mémorables souvenirs : photo avec le père Noël dans son chalet enneigé, 
balade en calèche, manège, ferme pédagogique, structure gonflable, atelier 
maquillage, ateliers créatifs et bien davantage. Ils pourront également 
glisser leur lettre ou liste au père Noël dans la boîte aux lettres. En retour, 
ils recevront une lettre personnalisée à leur prénom. À 17 h, une chorale se 
produira devant les visiteurs et entonnera des chansons de Noël. Pour les 
plus gourmands, un espace restauration les accueillera pour déguster des 
gourmandises pour le goûter. Un spectacle lumineux clôturera cette journée 
enchantée !

 ville-laverriere.com

GUYANCOURT 

LA VERRIÈRE 

Faites vos emplettes au marché 
de Noël le 25 novembre !

Le conseil des jeunes lance  
la 1re nuit du cinéma

MAGNY-LES- HAMEAUX 

Les pompiers 
du numérique 
chez Telehouse 
à Magny
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Le 25 novembre prochain, la Ville invite les Plaisirois à 
venir planter une micro-forêt dans le cadre de la 3e édition 
de l’action « Une naissance, un arbre ». Ce grand rendez-
vous participatif permettra d’améliorer le cadre de vie 
de tous les habitants tout en célébrant la naissance de 
chaque petit Plaisirois né entre le 1er novembre 2022 et le 
31 octobre 2023 ! La plantation se déroulera au niveau du 
stade Bernard-Giroux où une parcelle de 300 m2 accueillera 
900 nouveaux arbrisseaux ainsi qu’une haie champêtre. 
Composée d’essences locales adaptées au sol et au climat 
de notre région, cette micro-forêt sera, à terme, totalement 
autonome et ne nécessitera plus d’entretien. Par cette 
action, la Ville fait de Plaisir le jardin de tous les Plaisirois !

 Plus d’infos sur ville-plaisir.fr

Le Stadium Montigny 
Athletic Club (SMAC) 
propose sa célèbre 
course pédestre 
annuelle Parcourir 
Montigny le dimanche 
12 novembre. Enfants, 
sportifs aguerris ou 
débutants, en famille 
ou entre collègues, 
tout le monde peut 
être de la fête pour 
se lancer le défi de 
parcourir Montigny sur 
5 ou 10 km, 1 500 ou 
800 m. De 900 à 1000 

coureurs sont attendus au total sur l’ensemble des courses. 
Parcourir Montigny bénéficie depuis 2021 du label « Athlé » 
qualificatif régional, ce qui indique que le 5 km et le 10 km 
sont mesurés par des juges de la Fédération française 
d’athlétisme et que tous ceux qui réalisent les minimas 
qualificatifs seront sélectionnés pour les Championnats 
de France. La course de 10 km est également inscrite aux 
calendriers o�ciels du département des Yvelines ainsi que 
de la commission départementale des courses hors stade 
des Yvelines. Elle fait partie à ce titre du Challenge des 
Yvelines. 

 montigny78.fr

Le 16 septembre, Maurepas a inauguré une nouvelle 
statue. Désormais l'entrée du centre-ville, au débouché 
de l'allée de la Côte-d'Or, est rythmée par un couple 
de danseurs qui virevolte sur la place nouvellement 
nommée Gérard-Ramon, son sculpteur. Né en 1935 
et décédé en 2021, cet artiste était très attaché à 
Maurepas et à son concept d’art dans la ville. La Danse 
rejoint les 13 œuvres de ce sculpteur et de nombreuses 

autres qui jalonnent les rues de la ville et font d'elle un véritable musée à ciel ouvert. L’histoire de La Danse est quelque peu 
originale. O�erte par le Groupe Riboud, elle a été précieusement conservée par la mairie d’Élancourt qui l'a ensuite cédée à 
Maurepas. Restaurée par des mains expertes, elle a retrouvé toute sa beauté grâce notamment à un mécénat de Cultura. 
Le couple de danseurs, haut de trois mètres, se dresse dorénavant fièrement dans le décor maurepasien et sera intégré 
à un circuit patrimonial de découverte de l’art urbain.

 maurepas.fr
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PLAISIR

MAUREPAS

« La Danse » de Maurepas

MONTIGNY-LE-BRETONNEUX

3e édition de « Une naissance, 
un arbre » à Plaisir !

Venez courir  
et « Parcourir Montigny »

Grégory Garestier, maire de Maurepas, Jean-Michel Fourgous, 
président de SQY et la famille de Gérard Ramon lors de l'inauguration.
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Les élus de Trappes ont initié depuis trois ans une démarche de 
transition écologique, avec l’ambition de devenir une ville pilote de 
l’écologie populaire. L’objectif est d’adapter la Ville au réchau�ement 
climatique et d’améliorer le cadre de vie des Trappistes. De nombreux 
chantiers ont été lancés : un bilan carbone, un projet de réseau de 
chaleur urbain, la rénovation des logements sociaux et privés, la 
végétalisation des cours d’école... Persuadée que les actions en faveur 
de l’écologie ne peuvent avancer sans les citoyens, la municipalité 
organisera en novembre deux groupes de travail, réunissant habitants, 
élus et techniciens qui travailleront ensemble sur les thématiques du 
développement du photovoltaïque et du développement des mobilités 
douces.

 trappes.fr

VILLEPREUX

Spécialisé dans l’accueil des personnes 
âgées dépendantes, l’établissement 
Clinalliance Ehpad Repotel ouvrira 
prochainement 14 chambres au sein 
d’une unité dédiée à la maladie de 
Parkinson. Les personnes atteintes 
par cette a�ection neurodégénérative 
pourront être accompagnées et entourées 
de professionnels formés à une prise en 
charge spécifique, à la fois psychologique 
et médicale. Si la maladie de Parkinson est 
aujourd’hui la 2e cause de handicap moteur 
chez l’adulte, avec 200 000 personnes 
touchées en France, très peu de structures 
proposent aujourd’hui une prise en charge 
adaptée.

 voisins78.fr

©
 V

ill
e 

d
e 

V
ill

ep
re

u
x

©
 s

h
u

tt
er

st
oc

k

©
 A

d
o

b
es

to
ck

Impliquer les habitants 
dans l’écologie

VOISINS-LE-BRETONNEUX 

Une unité Parkinson
à l’Ehpad vicinois

Lutte contre le harcèlement

TRAPPES

Villepreux s'implique activement dans la lutte contre le harcèlement, une 
cause déclarée d'importance nationale. La Ville collabore avec divers acteurs 
locaux : enseignants, éducateurs, ainsi que des professionnels des secteurs 
culturel et sportif. L'objectif est d’identifier et de mettre un terme à toutes 
les formes de harcèlement. Cette démarche est d'autant plus cruciale qu'elle 
vise à protéger nos citoyens les plus vulnérables, notamment les jeunes et 
ceux en situation de fragilité. Face à ce défi sociétal majeur, la vigilance et la 
mobilisation collective sont indispensables. Il est important de rappeler que 
des numéros nationaux sont disponibles pour signaler les cas de harcèlement. 
Le numéro national pour signaler le harcèlement scolaire est le 3020 et le 3018 
pour les cas de cyberharcèlement. Pour sensibiliser les Villepreusiens, la Ville 
organise une conférence sur le harcèlement et le cyberharcèlement, le lundi 
20 novembre à la salle Petrucciani, à partir de 19 h. 

 Plus d’infos sur villepreux.fr 
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Sécurité : innover pour mieux 
protéger

Pourquoi avoir fait de 
la sécurité une priorité ?
Pour moi, cette question n’est ni 
un vœu pieux, ni un sujet tabou. La 
sécurité, cela ne signifie pas scruter 
les moindres faits et gestes de 
chacun. Nous ne sommes pas « Big 
Brother » ! J’ai trop de respect pour la 
liberté, valeur cardinale de notre pays. 
Donner priorité à la sécurité, c’est 
avant tout protéger les habitants qui 
aspirent à la tranquillité, mais aussi 
être plus efficace pour prévenir les 
actes délictueux, les comportements 
illégaux et radicaux. Aujourd’hui, il 
y a un vrai sentiment de « ras-le-
bol » de nos concitoyens, face à 
l’impuissance des pouvoirs publics 
à trouver des solutions simples dans 
leurs vies. Lorsque vous allez chez 
votre médecin, vous voulez qu’il 
pose un diagnostic et qu’il trouve un 
remède. Les attentes sont les mêmes 
en matière de sécurité : apporter des 
solutions concrètes pour prévenir et 
guérir. Lorsque des faits inconcevables 
sont commis - je pense aux émeutes 
de l’été dernier, aux agressions de 
pompiers ou de professeurs - avec 
des réseaux sociaux qui ont un effet 
d’entraînement sur cette violence, il y 
a urgence à mener une politique plus 
offensive et plus innovante en matière 
de sécurité urbaine par exemple. 

Vous pensez au grand projet 
de commissariat du futur 
mené par SQY ? En quoi 
l’innovation servira-t-elle à 
mieux protéger les habitants ? 
Si la révolution numérique et 
technologique est en marche 
dans tous les domaines de la vie 

quotidienne, il est indispensable que la 
protection de nos concitoyens évolue 
au rythme de ces mutations. Mais 
la course à la technologie ne sert à 
rien sans objectif : nous voulons 
que l’innovation aide à gagner du 
temps pour remettre l’humain au 
cœur des actions de sécurité. Le 
nouveau commissariat du futur, 
dont nous avons lancé les travaux 
au mois de novembre, permettra de 
mieux répondre à ces exigences. Trois 
commissariats du territoire agiront 
en interconnexion étroite, avec une 
qualité d’équipement inédite et des 
technologies tout à fait innovantes. 
Tout sera pensé pour faciliter le travail 
des agents de police, améliorer la prise 
en charge des victimes et accélérer 
les procédures. Enfin, grâce à un tissu 
économique dense, SQY fabrique la 
sécurité de demain, qui est aussi un 
vecteur de croissance et d’emplois. 
Notre territoire peut compter sur des 
acteurs économiques engagés, qui 
ont compris l’importance du sujet : 
les start-up que nous accompagnons 
à travers SQY Cub, les grands groupes 
comme Thales ou Airbus, mais aussi 
les entreprises et les formations 
spécialisées dans la cybersécurité. 
C’est une chance mais aussi une 
grande fierté, dont nous n’avons 
pas à rougir. Comme nous avons su 
moderniser l’éducation en mettant 
les meilleurs outils numériques au 
service des enseignants, comme nous 
le faisons en matière de mobilité 
en expérimentant les véhicules 
autonomes, nous voulons tester les 
meilleures solutions pour offrir à 
nos policiers les moyens d’agir avec 
toujours plus d’e�cacité.
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D O S S I E R

Donner priorité à la sécurité, 
c’est avant tout protéger 
les habitants qui aspirent 
à la tranquillité.

Vivre en sécurité est l’une des premières préoccupations des Français. De la protection des habitants 
à la sécurité du futur, SQY, avec ses partenaires et ses acteurs économiques engagés, a pris 
une longueur d’avance. Explications avec Jean-Michel Fourgous, président de SQY. Elodie d’Athis 
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La sécurité urbaine 3.0

En novembre, SQY lance les travaux d’un équipement très 
attendu : le commissariat du futur. Implanté à Élancourt 
près de France Miniature, ce bâtiment nouvelle génération 
coordonnera les e�ectifs de la police nationale d’Élancourt, 
Trappes et Guyancourt, qui bénéficieront des technologies 
les plus performantes au service de la protection des Saint-
Quentinois. Projet inédit en France, ce commissariat va 
révolutionner à la fois le quotidien de la police, mais aussi 
celui des habitants. Dans sa réflexion, SQY est partie 
d’une logique de bon sens : comment mieux protéger les 
populations et les entreprises au quotidien ? Comment 
être plus réactif en matière de sécurité urbaine ? Comment 
faire de l’innovation une alliée de poids pour la tranquillité 
publique, à l’image des projets avant-gardistes déjà menés 
à SQY pour le numérique à l’école ou les mobilités du futur ?

De la smart city à la safe city
Des innovations opérationnelles y seront testées afin 
d’être généralisées au niveau national, avec par exemple : 
l’accès au bâtiment par reconnaissance faciale, la 
sécurisation des espaces et des circulations entre les 
policiers, les victimes et les détenus, la désinfection 
automatique des cellules de garde à vue. Pour faciliter le 
quotidien des policiers, la retranscription automatique 
des auditions représentera un véritable gain de temps. 
Un stand de tir numérique sera également installé. 
Enfin, les véhicules de police pourront être géolocalisés 
et l’intelligence artificielle utilisée dans la gestion de la 
vidéoprotection.

Mettre les technologies de pointe au service de la sécurité urbaine : c’est l’objectif 
du commissariat du futur, qui va être implanté à SQY. Une référence au niveau 
national, qui devrait coordonner près de 400 policiers.

COMMISSARIAT DU FUTUR 

Lancée en mai par le ministère de l’Intérieur dans une 
dizaine de villes des Yvelines, l’expérimentation de la prise 
de plainte par visioconférence se poursuit. À SQY, elle concerne 
les habitants de Coignières, Élancourt, Guyancourt, 
La Verrière, Magny-les-Hameaux, Maurepas, Montigny-
le-Bretonneux, Trappes et Voisins-le-Bretonneux. 
Objectifs : faciliter la démarche, limiter l'attente, ne pas se 
sentir exposé aux regards des autres.
Rendez-vous sur masecurite.interieur.gouv.fr ou sur 
l’application Ma Sécurité
Accessible depuis le portail 
FranceConnect

L’expérimentation se poursuit
VISIOPLAINTE

13

Quatre partenaires au service 
d’un projet exemplaire
Le commissariat du futur réunit le ministère 
de l’Intérieur, SQY, le Département et la Région. 
L’implantation dans le quartier des 4 Arbres à 
Élancourt, est un choix stratégique, à proximité des 
axes nationaux. Ce vaisseau amiral de 4 400 m2, sera 
complété des deux antennes actuelles de Trappes et 
de Guyancourt.

Coût total des travaux : 24 millions d’euros, 
cofinancés par SQY, le Département et la Région. 
La maîtrise d’ouvrage a été confiée à SQY.

© Inea Studio
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TEST EVENT

Organisé à la Colline d’Élancourt en septembre, le Test Event de mountain bike 
a permis aux forces de l’ordre d’éprouver le dispositif qui sera mis en place pour 
les JO en 2024. Le point avec Raphaël Bougeois, commissaire de la circonscription 
de sécurité publique d’Élancourt.

L’événement du 24 
septembre était un test 
sportif pour Paris 2024, 
mais aussi un test grandeur 
nature pour la sécurité des 
JO. Comment le dispositif 
a-t-il été pensé ?
Ce travail a été mené en amont, 
plusieurs mois avant l’échéance, sous 
l’autorité du préfet des Yvelines pour 
les services de l’État. Toutes les parties 
prenantes ont été mobilisées pour 
sécuriser le site et ses abords avant 
et pendant les épreuves, mais aussi 
organiser au mieux les flux multiples 
de personnes convergeant vers la 
zone : piétons, cyclistes, usagers des 
transports en commun notamment. 
La sécurisation ne concernait pas 
que les installations sportives mais 
un large périmètre, notamment les 
points de circulation et les gares. Les 
spectateurs qui se rendaient à la Colline 
d’Élancourt ont notamment pu voir nos 
agents circuler en VTT et la brigade 
équestre. La surveillance des entrées 
a également été renforcée, notamment 
par la vidéoprotection. Le jour J, un 
poste de commandement opérationnel 
à proximité du site, a réuni l’ensemble 
des acteurs : la police nationale, la 
police municipale d’Élancourt, les 
militaires de l’opération Sentinelle, 

les sapeurs-pompiers, le SAMU, les 
services de l’agglomération et de la 
ville. Une unité de drones de la police 
nationale a également été déployée, ce 
qui représente un appui important en 
cas de gestion de crise.

Quel bilan peut-on tirer de 
ce Test Event en matière de 
sécurité ? 
La mobilisation collective et la 
coordination de l’ensemble des acteurs 
ont été décisives. Aucun incident n’a été 
déclaré. Je rappelle que cet événement 
était le test le plus important pour Paris 
2024, en conditions quasi réelles, avec 
environ 3000 personnes sur le site. 
Plus de 200 personnes des forces de 

Sécurité  
des JO :  
une réussite 
collective

sécurité intérieure étaient mobilisées, 
ainsi que la force Sentinelle. Ce test 
a permis de mieux se préparer à 
l’échéance de 2024 et de déployer 
un dispositif sécurisant pour les 
équipes sportives, les spectateurs et 
l’ensemble de la population. SQY est 
un territoire familier des événements 
à grande échelle avec le Golf National, 
le Vélodrome ou le Tour de France. Nous 
avons le savoir-faire et les capacités 
pour préparer au mieux cet événement 
planétaire des JO.

Le poste de commandement opérationnel du Test Event, en présence d’Amélie 
Oudéa-Castéra, ministre des Sports et de Jean-Michel Fourgous, président de SQY.

SQY est un territoire 
familier des événements 
à grande échelle.
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Retrouvez la liste des 

déchetteries en 

scannant le QR code

Le dépôt sauvage est un acte 
répréhensible passible d’une 
amende de 800 euros minimum.

Nouvelle sanction 

TRANQUILLITÉ PUBLIQUE

Depuis l’été, le projet de mutualisation 
des polices municipales est devenu 
opérationnel : les agents de Plaisir et des 
Clayes-sous-Bois travaillent désormais 
dans une logique intercommunale. 
Un choix qui a été pensé avec une vision 
commune : « Avec Philippe Guiguen, 
nous avons fait le même constat : il était 
devenu di�cile de recruter des policiers 
municipaux. Il fallait créer une énergie 
nouvelle pour attirer les talents, car la 
concurrence est rude entre les villes. Nous 
avions aussi une attente légitime face à 
un manque criant d’agents de la police 
nationale sur notre territoire. Enfin, la 
proximité géographique est évidente avec 
les Clayes. Cette porosité naturelle nous 
a encouragés à construire ce projet », 
précise Joséphine Kollmannsberger, maire 
de Plaisir et présidente du SI3PC. 
Concrètement, les deux villes ont créé en 
janvier 2023 un syndicat intercommunal 
dédié. Les moyens et les e�ectifs sont 
ainsi mis en commun, mais chaque maire 
conserve son propre pouvoir de police. 
S’agissant des équipements, le poste 

de Plaisir devient le poste principal de 
cette nouvelle police intercommunale. 
Un poste est créé aux Clayes ainsi qu’une 
permanence à proximité de la mairie. 
« Il existe une attente forte de la population 
pour bénéficier d’une présence policière 
quotidienne et familière. Nous voulions du 
« bleu » sur le terrain, avec des agents qui 
parlent aux habitants, aux commerçants. 
Pour moi la police municipale, c’est 
d’abord une police humaine au côté de 
nos concitoyens. Pari réussi puisqu’à ce 
jour, nous avons déjà recruté de nouveaux 
agents et organisé des nocturnes dans les 
gares, ce qui était impossible auparavant », 
ajoute Philippe Guiguen, maire des Clayes-
sous-Bois. Cette nouvelle configuration 
va également permettre de renforcer 
la vidéoprotection avec un centre de 
supervision urbain commun, mais aussi 
de mener des actions de prévention et 
d’éducation à la sécurité. « Dorénavant 
nous pensons “territoire  ” pour la sécurité 
et cela fonctionne. Je suis très optimiste 
pour l’avenir », conclut Joséphine 
Kollmannsberger.

Sécurité : les communes mobilisées

Pédagogie, prévention et sanction : voilà comment Jean-Baptiste Hamonic, maire de 
Villepreux, a décidé d’agir pour combattre les dépôts sauvages dans sa commune. 
Après avoir constaté la recrudescence de ces actes illégaux, la Ville est passée au volet 
« sanction », couplé à une large campagne de sensibilisation engageant à la responsabilité 
collective auprès des habitants, mais aussi des bailleurs et des copropriétés. Pour 
Villepreux, ce fléau représente un coût annuel de 40 000 € et une mobilisation chronophage 
des agents municipaux. « Ce n’était plus tenable pour nous », souligne le maire. Au mois 
de juin, le conseil municipal a donc voté l’application d’une amende de 800€ minimum 
pour ces actes délictueux, et les résultats sont là : « Nous le voyons sur le terrain : la 
sanction a déjà un e�et dissuasif. Mais le principe de l’amende n’exclut pas de poursuivre la 
pédagogie et les opérations de notre police municipale pour traquer les auteurs des faits ».

Lutter contre les dépôts sauvages

En bref : 
- Une police armée de 21 agents 

municipaux (30 à terme)
- Des vélos électriques, des brigades 

équestre et canine
- À terme, une présence 7 j/7 et une 

brigade nocturne
-Un CSU intercommunal repensé

Pour les Villes de Plaisir et des Clayes-sous-Bois, l’année 2023 
concrétise un projet inédit et ambitieux : créer une police municipale 
commune, afin de renforcer la tranquillité publique sur le terrain.

Gravats, tôle, meubles usagés… Les déchets jetés dans 
l’espace public, à ciel ouvert, sont encore monnaie courante. 
Villepreux s’est attelée à résorber ce fléau.

Renforcer la police de proximité
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Le chi�re d’a�aires des quelque 
4 400 entreprises travaillant sur 
l’industrie de la sécurité en France, 
dont 90 grandes entreprises et 2500 
micro-entreprises, avoisine les 32 
milliards d’euros, et a a�ché une 
croissance de 4,3 % entre 2016 et 
2021. Près de 160 000 emplois sont 
concernés par ce secteur et les o�res 
d’embauches se multiplient. 
Plus de 150 entreprises possédant un 
lien direct ou indirect avec la sécurité 
sont présentes à Saint-Quentin-en-
Yvelines, dont les grands groupes. 
Ainsi, Thales, Airbus ou encore Atos 
et Safran travaillent d’arrache-pied 
sur la cybersécurité. Du côté de la 
Clef-Saint-Pierre à Élancourt, chez 
Airbus CyberSecurity, le recrutement 
se poursuit alors que déjà 450 
collaborateurs de l’avionneur 
planchent quotidiennement sur les 
solutions à mettre en œuvre face 
aux cyberattaques. De même, 1000 
emplois sont à pourvoir chez Thales, 
qui se présente, avec ses 4 000 
experts en cybersécurité, comme le 
leader européen en la matière et le 
leader mondial en ce qui concerne la 
protection des données.
Cependant, le chi�re d’a�aires de 
l’industrie de la sécurité reste encore 
à 67 % issu de la production et de 
la vente de produits électroniques 

(37 %) et de produits physiques 
(30 %). Là aussi, les o�res d’emploi 
pullulent, tout comme dans le 
secteur de la sécurité privée : 
15 000 personnes doivent être 
recrutées en Île-de-France en vue 
des JO. Ces emplois, accessibles 
sans diplôme pour partie, devraient 
être proposés lors de la grande 
opération de recrutement organisée 
par Pôle emploi, Paris 2024 et 
SQY le 21 novembre au Vélodrome 
(voir article page 28). SQY compte 
aujourd’hui plus de 80 entreprises 
de sécurité privée dont ESP Groupe, 
qui a connu une forte progression 
depuis sa création en 2005 et qui 
figurera parmi les entreprises 
assurant la sécurité dans le cadre 
des JO. Actuellement, ESP projette 
de recruter 2000 agents dans les 
Yvelines. 
Laurent Mansart  
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INDUSTRIE ET SÉCURITÉ PRIVÉE

La France devra former 37 000 
nouveaux talents dans les années 
à venir afin de répondre aux besoins 
en cybersécurité. À l’Université 
de Versailles – Saint-Quentin-en-
Yvelines, le professeur Nadjib Ait 
Saadi a pris le sujet à bras-le-corps 
en créant le Master 2 « Ingénierie 
des réseaux et des systèmes (IRS) 
cybersécurité » en apprentissage au 
sein du département SNPI (systèmes 
numériques pour l’industrie) de 
l’ISTY. 21 élèves de niveau bac + 4 
ont e�ectué la première rentrée en 
septembre. « Nous en espérons 30 
l’an prochain », annonce Nadjib Ait 
Saadi. « Ce diplôme, qui passe par 
l’alternance en entreprise, est délivré 
par Paris-Saclay. » Par ailleurs, 
l’école 2600, ouverte depuis 2021 
à Montigny-le-Bretonneux, propose 
une formation en cybersécurité 
en alternance sur trois ans.

L’UVSQ forme les futurs 
talents de la cybersécurité

LE SAVIEZ-VOUS ?

D O S S I E R

Avec ou sans 
diplôme, postulez 
aux métiers  
de la sécurité
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Selon les instituts de sondage, les problèmes d’insécurité apparaissent à la deuxième place, 
parfois même à la première, au classement des principales préoccupations des Français. Il n’est 
donc pas étonnant que l’industrie liée à la sécurité sous toutes ses formes et la sécurité privée 
connaissent un véritable boom économique. 
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Contrôle sans contact, géolocalisation… Zoom sur deux entreprises 
prometteuses accompagnées par SQY Cub.

SÉCURITÉ ET INNOVATION

Deux entreprises de pointe à SQY Cub

Ce sera, à n’en pas douter, l’une des 
attractions du Milipol 2023, en matière 
de sécurité made in SQY. En novembre, 
la start-up Labcoor présentera son sas 
de contrôle sans contact nommé Lab 
One, lors de ce Salon de la sûreté et de 
la sécurité intérieure des États. Pour 
ses créateurs, les deux anciens policiers 
Yann Crouzat et Vincent Charpentier, 
ce rendez-vous marquera le début de la 
commercialisation. « Nous avons lancé 
cette idée en 2018 au sein de l’incubateur 
SQY Cub et nous avons été soutenus, 
entre autres, par Thales », rappelle Yann 
Crouzat. « Le Covid a ensuite ralenti notre 
marche. Cette fois, nous touchons au 
but. » Leur plateforme technologique 
de contrôle d’accès, dont le concept 
a germé après les attentats de 2015, 
devrait obtenir sa certification de l’État 
en fin d’année avant de pouvoir être 
commercialisée début 2024. Labcoor 

En septembre, Sitroom a remporté la médaille d’or des Trophées de la sécurité, 
dans la catégorie « système d’aide à la décision ». Une fierté pour son fondateur, 
François-Xavier Stollsteiner, qui a conçu cet outil inédit après 15 ans d’expérience 
dans l’armée, notamment dans des unités opérationnelles. « Né en 2020 et déployé 
en mode opérationnel depuis 2022, Sitroom permet de créer des groupes collaboratifs 
autour d’une carte pour partager, en temps réel, des informations géoréférencées. 
Pour simplifier, le concept se rapprocherait d’un Google Maps autour d’un WhatsApp ». 
D’abord ciblé pour une utilisation dans 
les domaines variés de la sûreté 
(par exemple des ONG ou des 
entreprises ayant des équipes 
à l’étranger), Sitroom s’adresse 
aussi au secteur outdoor ou 
même à la santé avec les 
communautés professionnelles 
territoriales de santé (CPTS), afin 
de collecter les ressources à jour 
d’un territoire en matière d’o�re 
médicale et paramédicale. 

 sitroom.io

vient de lancer une nouvelle levée de 
fonds de 1 million d’euros et a testé son 
produit en septembre lors de la Fête de 
l'Humanité. Lab One a inspecté 3 500 
spectateurs à l’heure, sans qu’il y ait 
besoin de les toucher ou de les obliger à 
vider leurs poches. « Ce résultat n’a pas 
d’équivalent. Notre solution fluidifie l’accès 
en gommant 70 % des contacts physiques 
de la fouille. Le retour des utilisateurs s’est 
avéré très positif ». Ce scanner corporel à 
ondes centimétriques se révèle très rapide 
pour détecter tout objet dangereux caché 
dans un sac ou un vêtement. Labcoor 
vendra ou louera son sas en version 
mobile ou fixe. « Nous sommes les seuls à 
proposer cela », sourit Yann Crouzat, qui a 
bien entendu les JO en tête. « Ce serait une 
belle vitrine. Lab One étant mobile, nous 
pourrions même suivre le parcours de la 
flamme ! » En attendant, Labcoor est déjà 
en contact avancé avec Paris La Défense 

Arena. La start-up pourrait également 
se révéler génératrice d’emplois. « Nous 
proposerons une labellisation aux sociétés 
de sécurité privée, car six agents seront 
nécessaires pour chaque sas. Et l’œil 
reste un élément primordial en matière 
de contrôle. »
Laurent Mansart 

 labcoor.com
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Pour Labcoor, sécurité rime  
avec fluidité

Sitroom, la géolocalisation collaborative
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Seuls quelques 
milligrammes de 
safran suffisent 
pour sublimer 
un plat .



Retrouvez 

la safranerie 

Blanchet et tous 

les producteurs 

locaux dans le guide 

Manger local 2024
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Goûtez le safran made in SQY !

I L S  F O N T  S Q Y

Produire du safran à SQY, c’est possible. C’est l’aventure dans laquelle 
se sont lancés en 2019 un père et son fils Jean-Roger et Maël Blanchet. 
Tous deux habitants de Villepreux. Découverte. 

JEAN-ROGER ET MAËL BLANCHET

Leur exploitation ne mesure 
que 3 000 m2 et ils produisent 
1 kg de pistils de safran par 
an. Cela parait peu et pourtant 
cela représente 150 000 fleurs 
de crocus. Le safran est la 
seule épice issue d’une fleur. 
Originaire de Crète puis répandue 
au Moyen-Orient, cette épice 
est la plus laborieuse à produire 
au monde, d’où son coût 
et son surnom « d’or rouge ». 
« Il faut relativiser son coût ! 
proteste Jean-Roger Blanchet. 
Seuls quelques milligrammes 
de safran, donc quelques 
centimes d’euros, su�sent pour 
sublimer un plat. » Il faut donc 
le produire, mais aussi le faire 
connaître des consommateurs 
pour le vendre. « Le safran 
est utilisé dans toutes les 
cuisines : arabe, indienne, 

maturer. » Une fois mis en petit 
bocal, il faut trouver des canaux 
de distribution. « En plus de notre 
site Internet, nous faisons des 
marchés de producteurs locaux. 
Nous avons récemment conclu 
un partenariat avec une pisciculture 
des Yvelines pour leurs rillettes 
de truite au safran. Enfin, notre 
safran a déjà séduit quelques grands 
chefs comme l’étoilé Jean-Baptiste 
Lavergne-Morazzani à Versailles. 
Pour son Bistrot du 11, il a créé 
une mayonnaise mousseline 
au gingembre et au safran qui est 
un pur délice ! » Dernier argument 
de vente en faveur du safran, 
il aurait des vertus médicinales 
multiples et variées. Il ne reste 
plus qu’à le goûter !

 lasafranerieblanchet.fr

Catherine Cappelaere 

méditerranéenne, européenne 
et asiatique. En France, 
après être passé de mode, 
il revient sur le devant de la 
scène gastronomique. » Pour 
ce faire, Jean-Roger s’est mis 
aux fourneaux. Cuisinier amateur 
de talent, il a déjà concocté 
plus de 60 recettes disponibles 
sur son site Internet. « Cette épice 
sublime les goûts et sa saveur est 
unique ! Elle est parfaite en salé 
comme en sucré. Une recette 
comme la lotte à l’armoricaine 
que je tiens de mon arrière-grand-
mère, ancienne restauratrice, 
ne revient qu’à 10 à 15 centimes 
par assiette en safran ! On peut 
en mettre dans les pâtes, le riz, 
elle se marie parfaitement avec 
les fruits de mer et on peut même 
l’infuser pour des boissons. »

Une culture exigeante pour 
une saveur incomparable
Avant de cuisiner le safran, Jean-
Roger et Maël Blanchet doivent 
le produire et c’est là qu’un autre 
savoir-faire opère. « La récolte 
se fait début octobre et pendant 
une vingtaine de jours, il faut 
cueillir les fleurs, chaque jour plus 
nombreuses. Une fois cueillies, 
il faut les émonder, c’est-à-dire 
retirer grâce à un coup de main 
bien particulier les trois pistils 
de la fleur. Cette tâche requiert trois 
fois plus de temps que la récolte 
et doit se faire immédiatement 
après la cueillette. Il reste enfin 
à faire sécher les pistils et les faire 
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Le groupe japonais, qui fait transiter la moitié du trafic 
Internet en France, vient d’inaugurer le premier bâtiment 
de l’extension de son data center à Magny-les-Hameaux. 
À terme, 5 modules équivalents vont être construits sur 
ce site qui deviendra l’un des plus grands data centers 
d’Europe. Ouvert en 2009, il est déjà le lieu de production 
principal de plusieurs fleurons du numérique européens 
et français. « Nous avons choisi ce site pour sa position 
stratégique au sud de l’Île-de-France, proche des axes qui 
vont vers Bordeaux, Marseille et les câbles sous-marins. 
C’est une gare internationale du numérique entre Francfort, 
Londres, Amsterdam et Marseille », explique Sami Slim, 
directeur général de Telehouse France. « Ce data center 
voit déjà transiter les flux grand public de Netflix, des box 
Internet et des clouds d’entreprises comme Thales ou 
Dassault Systèmes.Il bénéficie de l’ancienne infrastructure 
militaire d’EADS. Cela permet d’avoir un niveau de sécurité 
adapté à notre activité. »
Catherine Cappelaere 

« Telehouse sera l’un des plus importants 
data centers en Europe » 

I L S  F O N T  S Q Y

Deuxième pôle économique de l’ouest parisien, notre 
territoire continue d’attirer des entreprises de renom 
et de nombreux acteurs économiques confirment 
leur ancrage à Saint-Quentin-en-Yvelines. 

En septembre, le Medef Yvelines inaugurait 
les locaux de son siège social à Montigny-le-Bretonneux, 
dans le quartier du Pas-du-Lac. Quelques semaines après, 
Telehouse, leader et pionnier des data centers, spécialiste 
des solutions d’hébergement informatique à forte connectivité 
en Europe, a inauguré son 2e data center, écoresponsable 
et souverain, sur le campus de Magny-les-Hameaux, portant 
ainsi la superficie de son site à 25 000 m². SQY est fière 
de voir un nouveau hub de connectivité de rang mondial 
se développer sur son territoire ! La Maison Sodexo, présente 
sur le territoire depuis 47 ans, a inauguré son nouvel 
environnement de travail suite à d’importants travaux, 
à Guyancourt. Enfin, c’est Renault Retail Group qui, dans 
le cadre de son plan stratégique Renaulution, lance sa nouvelle 
plateforme pièce de rechange « HUB Paris Sud-Ouest » 
au cœur de la zone d’activités de Trappes-Élancourt. Le cœur 
économique de Paris-Saclay, c’est ici !  
Anne Laurence 

Les entreprises 
font le choix de SQY !
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Le nouveau Hub Paris Sud-Ouest de Renault Retail Group

L'inauguration du Medef Yvelines à Montigny

Les locaux de Sodexo à Guyancourt

L'inauguration de Telehouse en présence du ministre 
délégué chargé de la Transition numérique et des élus.
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I L S  F O N T  S Q Y

SQY fait partie des 12 territoires sélectionnés 
par la Région, suite à l’appel à candidatures 
investissements territoriaux intégrés (ITI). 

L’économie sociale et solidaire 
rassemble les structures qui cherchent 
à concilier solidarité, performance 
économique et utilité sociale.

À l’occasion de la Semaine de l’industrie, SQY donne rendez-vous aux collégiens et lycéens 
pour connaître les entreprises et les parcours de formation.

FONDS EUROPÉENS

SEMAINE DE L’INDUSTRIE

Ce programme vise à répondre aux enjeux de développement 
urbain durable et équilibré et va permettre de soutenir 
la stratégie de SQY, en particulier en faveur du numérique 
et de la transition écologique. Très concrètement, notre 
territoire va bénéficier de près de 4 millions d’euros 
du Fonds européen de développement régional (FEDER) 
sur 2021-2027, pour la réhabilitation thermique de 
logements sociaux, des projets de numérisation, 
ou la valorisation de nos espaces naturels et la préservation 
de la biodiversité. Pour 2014-2020, SQY faisait déjà partie 
des territoires ITI et avait bénéficié de fonds européens 
pour améliorer le cadre de vie, stimuler le développement 
économique et favoriser l’employabilité des personnes 
en recherche d’emploi. Anne Laurence 

 Plus d’infos sur www.sqy.fr/europe 

Depuis 2011, la Semaine de l’industrie établit des 
passerelles entre le monde économique et la sphère 
académique. Du 27 novembre au 3 décembre, les 
entreprises industrielles et les écoles ouvriront leurs 
portes aux collégiens et lycéens pour leur faire découvrir 
des parcours de formation et des métiers. Si ce pan 
de l’économie sou�re encore d’un déficit d’image et 
d’attractivité, cette semaine donne l’occasion aux jeunes 
de changer de regard et de susciter des vocations. C’est 
également l’opportunité pour les acteurs industriels de 
valoriser leurs savoir-faire et de recruter, à l’heure où plus 
de 60 000 emplois sont à pourvoir. Ce grand rendez-vous 

national permet enfin de promouvoir la mixité des métiers 
et la place des femmes dans les filières. À SQY, nous 
donnerons la parole à nos « talentueuses », ces femmes 
qui exercent des métiers scientifiques ou techniques dans 
des entreprises saint-quentinoises, et qui peuvent être 
de véritables modèles pour les jeunes filles. Le géant de 
l’aéronautique Airbus ouvrira ses portes à des lycéens, tout 
comme l’Estaca, l’école d’ingénieurs spécialisée dans les 
mobilités. Anne Laurence 

 Collégiens, lycéens, parents, découvrez le programme  
sur : www.sqy.fr/semaine-industrie

L’Europe 
poursuit son 
engagement à SQY

MOIS DE L’ESS

Acteur économique de poids, l'ESS représente 
en France 200 000 structures, 10 % du PIB 
et près de 14 % des emplois privés. En novembre, 
le « Mois de l’ESS » est l’occasion de comprendre cette 
économie, de rencontrer les acteurs et de s’engager pour 
une économie plus sociale, solidaire et responsable. SQY 
se mobilise à l’occasion de la 16e édition et vous propose 
de découvrir les structures saint-quentinoises à travers 
un book, des vidéos, des portes ouvertes… L’événement 
sera clôturé le 30 novembre par la rencontre des acteurs 
de l’ESS à SQY Cub, sur le thème de la finance solidaire. 
Anne Laurence 

 Le programme sur www.sqy.fr/mois-ess 

ESS :  
SQY se  
mobilise

Avec l’industrie, 
fabrique ton avenir !

LA SEMAINE 
DE L’INDUSTRIE

AVEC L’INDUSTRIE,
FABRIQUE TON AVENIR
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Travaux du pôle gare de La Verrière : 
dernière ligne droite
L’aménagement du pôle gare de La Verrière entre dans sa phase finale. 
Après la livraison en septembre du parking relais de 900 places, une nouvelle 
étape vient d’être franchie en octobre avec l’ouverture des rampes pour 
les personnes à mobilité réduite et du passage sous les voies du pôle gare. 
Tour d’horizon du calendrier des travaux.

 

Dans ce secteur où transitent chaque 
année près de 6 millions de voyageurs, 
le pôle gare s’inscrit dans un projet 
plus vaste pour les années à venir : le 
projet urbain Gare-Bécannes, qui of frira 
1 500 logements et un pôle d’activité 
économique, mais également le 
carrefour de la Malmedonne, qui prévoit 
l’enfouissement d’une par tie de la RN 10 et 
la réalisation d’un carrefour urbain reliant 
les communes de Coignières,  
de La Verrière et de Maurepas, et facilitant 
l’accessibilité du pôle gare.

Un projet urbain ambitieux 
dans une zone très 
fréquentée

 

Côté sud
Du 6 au 10 novembre 2023 
pose des bancs bois et béton

Fin janvier 2024 
pose des abris vélos (environ 40 places) 

Mars 2024 
installation des consignes vélos (50 places)

Fin 2023

installation des consignes vélos (40 places)

Du 23 octobre au 22 décembre 2023

Côté nord
Mi-novembre 2023
f in de la pose des pavés

Du 30 octobre au 10 novembre 2023
pose des mobiliers bancs béton et bois des pavés

plantations du parvis Nord + rampes 

Fin janvier 2024
installation des abris vélos + supports (80 places)

Mars 2024

installation des toilettes publiques 
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L’écoquartier de Voisins-le-Bretonneux récompensé !

Taxe d’enlèvement des ordures 
ménagères : un niveau faible à SQY

AMÉNAGEMENT URBAIN

GESTION DES DÉCHETS

Le 11 octobre, au Salon des maires de l’ouest parisien, Alexandra Rosetti et Lorrain Merckaert 
ont reçu le prix interdépartemental de l’innovation urbaine pour le projet d’écoquartier du Parc-
du-Lac. Cette distinction salue le travail réalisé autour du quartier de la Remise, pour en faire 
une vitrine de l’habitat à SQY.

La taxe d’enlèvement des ordures ménagères (TEOM) est un 
impôt dont le taux est librement fixé par les collectivités. À SQY, 
cette taxe est maintenue à un niveau faible depuis 2021.

T E R R I T O I R E

Installé autour d’un parc et d’une rigole historique qui 
alimentait autrefois le château de Versailles, le Parc-du-Lac 
proposera 513 logements sur 38 000 m2, livrés en 2025. À 
deux pas du bassin de la Sourderie, il sera adossé au centre 
aquatique du Lac et au pôle glisse de Voisins. Le quartier 
accueillera des commerces et services, un centre paroissial 
et son église, des équipements publics avec notamment une 
crèche et relais assistantes maternelles.

L’innovation au service du bien-être
Mais ce qui a retenu l’attention du jury, ce sont les services 
innovants qui faciliteront la vie des résidents : location de 
vélos électriques à la journée, conciergerie, une boîte à colis 
connectée, ou encore monitoring des consommations et suivi 
des charges de copropriété. Côté chau�age, la récupération 
de la chaleur des serveurs informatiques permettra de 
chau�er certains foyers. 
Sylvain Faroux 

La TEOM est un impôt très concret : 
elle permet de financer l’enlèvement, le 
transport, le traitement de vos déchets, 
mais aussi les investissements de 
modernisation et la collecte des biodéchets. 
Cette taxe, dont le taux est librement fixé 
par SQY, s’applique aux propriétaires 
et figure sur votre avis d’imposition de 
taxe foncière. Comparé à de nombreuses 
autres collectivités en France, SQY a choisi 
de maintenir ce taux à un niveau faible 
et inchangé depuis 2021 - à hauteur de 
5,59 % pour toutes les communes de 

l’agglomération - ce qui représente environ 
95€ par habitant en 2022. 
Elodie d’Athis 

Taux de TEOM à SQY en 2023 5,59%

Taux de TEOM à Marseille en 2023 18,10%

Taux de TEOM à Lille en 2023 14,64%

Jours de collecte selon votre lieu d’habitation, 
déchetteries, consignes de tri : rendez-vous sur 
l’application SQY TRI ! 
Flashez ce QR code pour accéder à l’application
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Le saviez-vous ?
La gestion de vos déchets représente 
le budget le plus important des dépenses 
de fonctionnement de SQY, à hauteur 
de 22,3 millions d’ euros en 2022. Cette mission 
regroupe la collecte, le traitement des déchets, 
les déchetteries, la prévention et la valorisation 
des déchets comme le compostage.



26 SQYMAG • n°93 • NOVEMBRE 2023 • LE MAGAZINE DE SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES

T E R R I T O I R E

Dans les Yvelines, le parc privé 
potentiellement indigne est 
estimé à plus de 5 000 logements. 
Pour combattre ce fléau, l’État 
et les collectivités entendent agir 
collectivement. Depuis le 2 octobre, 
la préfecture a mis en place un 
Guichet unique du logement 
indigne (GULI), qui poursuit plusieurs 
objectifs : détecter les logements 
en état de péril et d’insalubrité, 
mais aussi éradiquer les pratiques 
de marchands de sommeil, qui 
profitent de la fragilité de certaines 
populations pour louer à des prix 
exorbitants des locaux indécents. 

Un outil pour signaler 
des lieux impropres 
à l’habitation 
Ce nouveau guichet unique s’appuie 
sur l’application du ministère chargé 
du Logement, « Histologe », un outil 
simple qui permet aux habitants 
de signaler en quelques clics 
un logement impropre à l’habitation. 
Grâce à Histologe, chaque signalement 
est orienté vers l’organisme public 
compétent (commune, délégation 
départementale de l’agence régionale 
de santé, direction départementale 
des territoires par exemple). Cette 
plateforme permet ainsi de partager 

rapidement les informations 
entre l’habitant, le service chargé 
du traitement du dossier et les autres 
organismes concernés (bailleur HLM, 
services sociaux, etc.). Une bonne 
manière de lutter contre l’habitat 
indigne de manière collective, à tous 
les niveaux.
Sylvain Faroux 

Si chacun a le droit à un logement décent, certaines 
aberrations persistent au XXIe siècle. Chaque 
année dans les Yvelines, 400 logements sont 
signalés comme étant indignes. La préfecture, 
en partenariat avec les collectivités, dont SQY, 
se mobilise. 

HABITAT INDIGNE

Vous souhaitez faire un signalement sur 
un logement indigne ou des pratiques 
de marchands de sommeil ? 

Retrouvez toutes les informations sur  : 
histologe.beta.gouv.fr

Vivre dans 
un logement 
décent

Comment qualifier l’habitat  
dit " indigne " ? 
Défini dans la loi depuis 2009, l'habitat indigne regroupe 
les logements portant atteinte à la santé et/ou à la sécurité 
des occupants et/ou impropres par nature à l'habitation. 
Concrètement, cela peut être :
  Des logements insalubres, très dégradés, qui présentent 

un risque pour la santé (saturnisme infantile, électrocution…).
  Des lieux utilisés à des fins d'habitation comme les caves, 

garages, combles non aménagés.
  Des logements en situation de péril (risque d’e�ondrement 

du bâtiment par exemple). ©
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emplois à pourvoir
en Île-de-France pour les JO

6 000 emplois dans le nettoyage

15 000 emplois dans la sécurité privée

10 000 emplois dans les cafés, 
hôtels et restaurant

6 900 emplois dans les transports 
et la logistique

Source : Pôle emploi IDF

38 000 

Pôle emploi, Paris 2024 et SQY 
organisent le 21 novembre 
une grande opération de 
recrutement « opportunités 
pour toutes et tous, les Jeux 
recrutent » avec des milliers 
de postes à pourvoir en vue des 
prochains Jeux olympiques. 

Pour réussir les prochains Jeux 
olympiques, dont 5 épreuves se 
déroulent à SQY, il faudra bien sûr 
des athlètes performants, des 
spectateurs enthousiastes, mais 
aussi des milliers de salariés pour 
accueillir les touristes, les visiteurs, 
servir les clients, nettoyer les sites, 
sécuriser les espaces, transporter 
les spectateurs… Les entreprises 
concernées doivent trouver des bras 
et les vagues de recrutement se 
succèdent. La prochaine se déroule le 
21 novembre au cœur du Vélodrome 
National de SQY. Pour l’occasion, le 
site olympique va se transformer en 
salon de l’emploi géant. Cet événement 
veut faire des Jeux une opportunité 
pour toutes et tous, en portant une 
attention particulière aux demandeurs 
d’emploi de longue durée, aux 
personnes en situation de handicap 
et aux publics éloignés de l’emploi. 
Au total, 40 entreprises, impliquées 
dans les Jeux, vont proposer plusieurs 
milliers de postes dans les domaines 
de l’hôtellerie-restauration-tourisme, 
sport-événementiel, sécurité, propreté-
recyclage, transport-logistique-
énergie. Des contrats en CDD ou 

en CDI pour des candidats avec et 
sans qualification. Des emplois 
« saisonniers » pour des missions 
entre le 10 juillet et le 11 septembre, 
qui pourraient bien déboucher sur des 
emplois pérennes puisque les JO seront 
une porte d’entrée dans les entreprises 
qui recrutent bien au-delà des Jeux. 
Des formations sont également 
proposées aux visiteurs pour être bien 
raccord avec les compétences liées aux 
postes à pouvoir.

Des CDD, des CDI et des 
animations
2 000 personnes sont attendues au 
Vélodrome National de SQY. En plus 
des o�res d’emploi proposées en 
direct par les entreprises, certains 
visiteurs, présélectionnés, pourront 
participer à l’opération Du stade 
vers l’emploi mise en place par Pôle 
emploi avec la Fédération française de 
tennis et la Fédération d’athlétisme. 
Le principe : des chercheurs d’emploi, 
des jeunes issus de missions locales 
et des recruteurs se retrouvent, 
anonymement sur un terrain de sport. 
De quoi faire ressortir ce que l’on 
appelle les so� skills ou compétences 

comportementales, comme la capacité 
à jouer ensemble, le leadership, le 
savoir-être… À la pause, les masques 
tombent, les discussions s’enclenchent 
et se terminent sur un job dating. 
En plus des espaces découverte 
métier, de nombreuses animations 
seront également au rendez-vous 
avec aides au CV, coaching à l’entretien 
d’embauche et même, sur le stand de 
SQY, possibilité d’avoir un portrait pris 
par un photographe spécialisé pour 
« améliorer » son CV.    
Catherine Cappelaere 

©
 C

h
ri

st
ia

n
 L

a
u

té

Des milliers d’emplois pour 
les JOP 2024 au Vélodrome National 
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B O N S  P L A N S

Ludidays : petits 
et grands, faites 
vos jeux !

La liberté d’expression  
au cœur du débat

Du 18 au 25 novembre, les 
passionnés du jeu sous toutes ses 
formes ont rendez-vous pour les 
Ludidays. Une semaine consacrée 
aux jeux de société, jeux de plateau, 
jeux vidéo, à vivre en famille ou 
entre amis, dans le Réseau des 
médiathèques de SQY. Un événement 
gratuit et ouvert à tous. Petits et 
grands, amusez-vous !

Trois rendez-vous  
à ne pas manquer :
• Mercredi 22 novembre à 16 h 30 
à la médiathèque des Sept-Mares
Concert Pixelophonia, un orchestre 
symphonique consacré aux 
musiques de jeux vidéo.
• Vendredi 24 novembre à 18 h 
à la médiathèque le Nautilus
Soirée spéciale jeux : dégainez vos 
épées et vos boules de feu avec 
l’association Machiavel Fantasy.
• Samedi 25 novembre de 19 h 
à minuit au MumEd
Une nuit du jeu qui investit tous 
les espaces de la médiathèque 
du Canal et du Musée de la ville, 
pour s’amuser entre amis ou 
en famille jusqu’à minuit !

 Pour réserver, rendez-vous sur 
l’agenda e-mediatheque.sqy. fr ou par 
téléphone auprès de la médiathèque 
organisatrice de l’événement

Le 15 novembre a lieu la Journée mondiale des écrivains en prison, 
commémorée depuis plus de 40 ans par les membres du PEN International. 
L’acronyme anglais PEN signifie « plume » en français et les trois lettres 
font référence aux mots « poets, essayists, novelists » (poètes, essayistes, 
romanciers). Fondée en 1921, l'association rassemble aujourd’hui des poètes, 
romanciers, essayistes, historiens, dramaturges, critiques, traducteurs, 
rédacteurs, journalistes, 
blogueurs, chroniqueurs, 
scénaristes, éditeurs, 
libraires et bibliothécaires 
du monde entier, tous 
engagés à défendre la libre 
circulation des idées entre 
les nations, à promouvoir 
une littérature sans 
frontières et à s’opposer 
à toute restriction de 
la liberté d’expression. 
À cette occasion, les 
Écritures contemporaines 
du Réseau des 
médiathèques de SQY, en 
partenariat avec l’atelier 
des artistes en exil, la 
Maison des journalistes 
de Paris, Amnesty 
International, Marmite FM, 
la médiathèque Aimé-
Césaire et la Ville de La 
Verrière, organisent une 
table ronde à La Verrière, 
en présence d’auteurs 
parfois contraints à l’exil. 
Ils seront interrogés par 
le journaliste Nouraddine 
Agne sur leur combat pour 
la liberté d’expression. 

Les trois auteurs invités : 
Somaia Ramish, poète, écrivaine et militante des droits des femmes 
d'Afghanistan. Elle sera accompagnée, pour la traduction de l’anglais au 
français, par Cécile Oumhani, écrivaine, membre du PEN Club français.
Philomé Robert, journaliste haïtien.
Mass Bass, auteur-compositeur, bassiste de la République démocratique 
du Congo.

 Mercredi 15 novembre - 20 h 30 - Maison de la musique et de la danse 
de La Verrière - Dès 14 ans- Gratuit, réservation conseillée au 01 30 13 87 40 
ou sur kiosq.sqy.fr

DU 18 AU 25 NOVEMBRE

JOURNÉE MONDIALE DES ÉCRIVAINS EN PRISON
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CHAMPIONNATS DE FRANCE

SQY PARA TT FRENCH OPEN 

À quelques mois des JO de Paris 2024, les Championnats de France de 
BMX Freestyle débarquent à SQY. Les 9 et 10 décembre, la Fédération 
française de cyclisme organise pour la première fois les Championnats 
de France de BMX Freestyle Park et Flat au Vélodrome National. Ce 
sera la 5e édition des Championnats de France pour la discipline 
du Freestyle Park, devenue olympique depuis les Jeux de Tokyo 
en 2021. Les meilleurs Français de la discipline sont attendus, les 
Championnats de France étant l’un des temps forts de leur préparation 
avant les JO. Le rendez-vous est donc crucial pour les riders français ! 
La fête promet d’être belle, le show d’être chaud ! Ce sont plus de 3000 
places qui attendent les spectateurs le week-end des 9 et 10 décembre.
Tarifs : 10 € le billet journée - 15 € les 2 jours (5 € seulement  
pour les licenciés FFC ou les habitants de SQY)  
Retrait à l’accueil du Vélodrome

Gratuit pour les moins de 12 ans

 Toutes les informations sur �c.fr et sqy.fr 

B O N S  P L A N S

Du 9 au 12 novembre, le Vélodrome National accueille le SQY 
Para TT French Open. 400 pongistes en provenance d’une 
quarantaine de pays, dont la Chine, s’a�ronteront pour ce 
tournoi coe�cient 40 (celui des cinq plus gros tournois du 
monde), afin de jouer les dernières places qualificatives pour 
les JO de Paris 2024. Tous les médaillés français de Tokyo 
seront présents, ainsi que les pongistes de SQY, Yorick Adjal, 
Lucie Hautière et Julien Michaud.

 9 et 10 novembre : simples / 11 et 12 novembre : doubles

Accès libre

La piste olympique 
va prendre de la hauteur 
avec le BMX Freestyle !

Tennis de table 
handisport : 
les plus grosses 
nations s’a�rontent 
au Vélodrome
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T R I B U N E S

Retrouvez 
toutes les 
infos sur : 
 www.sqy.fr

Tribune des élus communautaires de la majorité

Tribune des élus communautaires de gauche

Chers amis,
Vous l’aurez compris, SQY est à la 
pointe sur le sujet de la sécurité. Cette 
situation est le résultat de plusieurs 
années d’e�ort et de travail pour faire 
de notre territoire une place forte de 
la sécurité. Ce sujet nous concerne 
tous et de manière bien concrète. 
Il s’agit bien sûr de notre sécurité 
physique à SQY. Nous y apporterons 
une réponse extrêmement puissante 
avec notre commissariat du futur. Ce 
dernier sera le vaisseau amiral de la 
sécurité de demain en France, il est 
le seul à être labellisé « du futur ». 
C’est une vraie fierté. Concrètement, 
ce sera un bâtiment très fonctionnel 
et équipé des dernières technologies 
en matière de sécurité. Ce sera un 
espace optimisé pour que nos policiers 
fassent leur travail dans les meilleures 
conditions possible. Ce sera également 
un lieu de vie et de détente pour nos 
forces de l’ordre. Nous pensons que 

nous leur devons bien, d’autant 
plus quand nous voyons l’état des 
commissariats dans plusieurs de 
nos villes. Ce commissariat est le 
résultat d’une vraie volonté politique. 
Il aura fallu des années de bataille 
administrative et politique pour 
avancer sur ce dossier. Les faits 
récents, notamment les émeutes 
urbaines de cet été, nous laissent 
penser que nous avons eu raison. 
La sécurité, c’est aussi celles de 
vos données. Avec la révolution 
numérique, la bataille du cyber est 
celle du siècle et elle est déjà bien 
engagée. Dans cette situation, SQY 
répond également présent. Notre 
territoire est reconnu comme un haut 
lieu français de la cybersécurité. Nous 
avons les meilleures entreprises dans 
ce secteur si stratégique. Nous avons 
également des écoles spécialisées 
dans la cyber sur notre territoire 
comme l’école 2600 ou 3IS qui 

forment les talents de demain dans 
ce secteur. 
La cyber est donc un enjeu de 
sécurité, mais aussi un formidable 
défi. C’est en e�et un domaine en 
hypercroissance qui commence 
déjà à recruter massivement. 85% 
des emplois de 2035 n’existent 
pas encore, une partie importante 
concernera la cybersécurité. C’est 
donc un axe majeur que notre 
territoire investit pleinement avec 
ambition. C’est une question de 
souveraineté nationale qui se joue 
maintenant en ligne. C’est un pari 
sur l’avenir et aussi une nécessité 
lorsque l’on considère les prochaines 
échéances, les Jeux olympiques et 
paralympiques notamment. 
Chers amis, nous sommes très 
attentifs à vos retours sur le terrain. 
Nous prenons très à cœur cette 
question essentielle de la sécurité. 
Notre détermination est sans faille. 

Malgré nos relances, la tribune des conseillers communautaires de gauche ne nous est pas parvenue.










